

LA MÚSICA 'PERDIDA' DE VÁSQUEZ

El hijo del compositor José F. Vásquez busca reunir la obra completa del autor. Ante el fallecimiento de Enrique Bátiz, pide a sus herederos que le restituyan unas partituras. **CULTURA (PÁGINA 19)**



1-0
GUADALAJARA PUEBLA
MANTIENEN ESPERANZA
Las Chivas sufren, pero logran la victoria sobre el Puebla y mantienen viva la posibilidad de alcanzar el Play-In.

CERCA EU A LÍDERES DE LA FAMILIA MICHOACANA

Por primera vez desde que declaró terroristas a los cárteles mexicanos, EU anunció recompensas para detener a líderes de La Familia Michoacana

TODA LA FAMILIA

REWARD OF UP TO \$5,000,000 USD
FOR INFORMATION LEADING TO THE ARREST AND/OR CONVICTION OF
JOHNNY HURTADO OLASCOAGA
Alias "Pez"
5 mdd DE RECOMPENSA
Acusado de narcotráfico en Georgia y Florida

REWARD OF UP TO \$3,000,000 USD
FOR INFORMATION LEADING TO THE ARREST AND/OR CONVICTION OF
JOSÉ ALFREDO HURTADO OLASCOAGA
Alias "La Fresa"
3 mdd DE RECOMPENSA
Acusado de narcotráfico en Georgia

UBALDO HURTADO OLASCOAGA
Hermano de 45 años Ubicable en Guerrero

ADITA HURTADO OLASCOAGA
Hermana de 49 años Ubicable en Guerrero

PÁGINA 7

MIÉRCOLES 16 / ABRIL / 2025 CIUDAD DE MÉXICO 46 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,423 \$ 30.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Recibieron, en promedio en 2024, 79 visitantes cada fin de semana

Se atora turismo a las Islas Marías

Reducen salidas, acortan estancias y se les dificulta atención a viajeros

JORGE RICARDO / ENVIADO

ISLAS MARIAS, Nay.- El turismo a las Islas Marías, inauguradas como centro vacacional en diciembre de 2022, no fluye.

De los 20 mil 800 turistas que podrían recibir en un año, sólo llegaron a 5 mil 346 en 2023, su año más exitoso.

En 2024, los visitantes bajaron a 4 mil 124, según datos de Turística Integral Islas Marías (Turiimar), entidad creada por la Secretaría de Marina, y los ferrys, que costaron 6.3 millones de pesos cada uno, y que salían los fines de semana de San Blas, Nayarit, y Mazatlán, Sinaloa, ahora sólo se turnan cada semana de cada puerto.

Además, se redujo de cuatro a tres días la estancia y subió el precio, a cerca de mil pesos por persona, en paquetes todo incluido en hasta 9 mil 200 por pasaje en clase turista.

Elementos de la Marina aceptan que a veces no se reúnen los 30 turistas necesarios para que el ferry zarpe y que, fuera de la temporada vacacional, viajan menos de 80 por transbordador, en promedio.

"El mínimo de pasajeros es de 30 y a veces han llegado con 20 y a veces se suspenden", admitió el viernes pasado un marino.

Entre septiembre y octubre de 2023, los huraca-



■ Aún en Semana Santa, los asientos lucen vacíos en los ferrys que van a las Islas Marías.



nes obligaron a suspender los viajes, por lo que apenas registraron 38 y 48 turistas los fines de semana. En los mismos meses del año pasado, no llegó ninguno.

Durante la semana, las Islas Marías se quedan más vacías que cuando fueron penal de máxima seguridad, con 659 presos en su última etapa. Antes de su cierre como

penal, ordenado en 2019 por el ex Presidente Andrés Manuel López Obrador, el costo de su mantenimiento anual era de 727.1 millones de pesos. Tras su conversión al turismo se requirió una inversión de mil 680 millones de pesos.

El fin de semana pasado, el ferry de San Blas hizo las cinco horas de la ruta de Mazatlán, pues el de este puerto

está en reparación.

A bordo, se venden tortas de pierna en 65 pesos, café soluble en 35 y whisky en 140, sin ticket ni factura, aunque son los mejores alimentos de la embarcación.

Los marinos admiten que los servicios no bastan para atender a más de 200 personas. El viernes 11 de abril, el ferry llegó con 114 asientos ocupados de los 200 disponibles, y los visitantes fueron divididos en dos grupos para entrar al comedor y rápidamente se agotó la primera tanda de comida, agua y café.

Pese a las condiciones, a las Islas Marías llegan pensionados y jubilados, la mayoría; o familiares de antiguos presos, que van y vuelven emocionados.

Según testimonios de empleados, ya se trabaja en la ampliación del restaurante. El fin de semana se abrió un centro recreativo de playa y esperan que pronto se incorpore otro ferry desde Boca de Chila, en Nayarit.

Asegura Gobierno: agua va a noreste

VÍCTOR OSORIO

El agua extraída en días recientes de la presa La Amistad, en Coahuila, fue destinada para el abasto de ciudades y usuarios agrícolas de la zona noreste de México, como parte de un procedimiento ordinario, afirmó la Conagua.

En una nota informativa difundida ayer, tras el rechazo de comunidades de Sinaloa a las extracciones extraordinarias para cumplir con los envíos del Río Bravo a Estados Unidos, la dependencia aclaró el destino de esos volúmenes de agua.

"El pasado domingo se aumentó la extracción de la presa La Amistad; sin embargo, esto no está relacionado de ninguna forma con el cumplimiento del Tratado de Aguas de 1944", indicó la dependencia.

"Se trata de un procedimiento ordinario del sistema de presas La Amistad y Falcón, que en conjunto abastecen de agua potable a 13 ciudades, así como al distrito de riego 025, por lo que es común que se pase agua de una presa a otra para complementar el abasto de la zona noreste de México".

Autoridades estatales y municipales de Coahuila urgieron el lunes a la Presidenta Claudia Sheinbaum a frenar lo que calificaron de extracción extraordinaria de agua de la presa La Amistad, la cual, dijeron, sería destinada a cultivos en Texas.

En paralelo, la Conagua difundió un estudio donde revela que la cuenca del Río

'Estamos en diálogo'

NATALIA VITELA

La Presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que están en diálogo con las autoridades estatales y municipales de las zonas fronterizas, ante los amagos de comunidades de Sinaloa a las extracciones extraordinarias para cumplir con los envíos del Río Bravo a Estados Unidos, la dependencia aclaró el destino de esos volúmenes de agua.

"Hay una mesa de trabajo donde está Relaciones Exteriores, el área especial para ver el Tratado de 1944, Conagua y la Secretaría de Medio Ambiente. Es falso, ora sí que mentira, que ahora estamos cediendo a lo que dice EU", dijo la Mandataria.

Bravo registra un periodo prolongado de sequía que inició desde julio de 2019, de acuerdo con un análisis de la Conagua.

Ayer, Coahuila y el municipio de Acuña informaron que sostuvieron una reunión con autoridades federales en la Ciudad de México, en donde acordaron frenar las extracciones de La Amistad.

"Se acordó que este miércoles (hoy) se suspenderá el trasvase de agua de la Presa La Amistad", señala un comunicado conjunto.

Vive en declive la 'joya' petrolera

DIANA GANTE / ENVIADA

CIUDAD DEL CARMEN, Camp.- La economía de esta ciudad, considerada por años la "joya de la producción petrolera" en el País, vive en declive.

Hace 20 años, el megaproyecto Cantarell, que debe su nombre al pescador que alertó por manchas de aceite en el mar -Rudesindo Cantarell- aportaba 2 millones de barriles diarios a la producción petrolera, lo que llevó al País a tocar un máximo de 3 millones de barriles por día en 2004.

Ciudad del Carmen era una comunidad pesquera que se transformó por el boom petrolero en la región, aquel con el que se administraría la abundancia a finales de la

década de los 70.

Desde entonces, el giro económico del sitio cambió y esto dio pie a la llegada no sólo de Pemex, sino de empresas proveedoras de servicios con las que también llegarían hoteles y compañías de alimentación y entretenimiento.

Con el declive petrolero que ha sufrido Pemex en los últimos años, que ahora tiene a la empresa en una producción nacional promedio de 1.3 millones de barriles diarios, se desinfló la economía de la región. Campeche produce 801 mil barriles diarios de petróleo, estado que más aporta a la producción nacional.

Pero ni eso ha sido suficiente para levantar la actividad, pues la crisis de pagos de Pemex a sus proveedores, que se estima en un billón de pesos tiene a la ciudad con baja actividad.

PRESUME OBRA, PERO VACACIONA

Mientras Samuel García vacaciona en Disney World con su familia y hasta publica fotos de sus paseos, la Administración de Nuevo León intentó ayer hacer parecer que el Gobernador está trabajando en el estado al difundir una supuesta visita a Montemorelos.



DISNEY WORLD



MONTEMORELOS

Paraliza México exportación de combustible de Texas

BLOOMBERG

Los envíos de combustible desde Texas con destino a México se han paralizado debido a que el Gobierno federal ha tomado medidas contra las importaciones por el pago de impuestos.

El cruce terrestre entre Texas y México prácticamente se ha cerrado durante dos

semanas, después de que el Gobierno federal intensificara las inspecciones para los camiones que transportan gasolina y diesel, según personas familiarizadas con el asunto.

Un distribuidor de combustible, quien pidió no ser identificado, aseguró que su negocio de transporte en la frontera se paralizó durante

la noche, después de que la demanda de clientes disminuyó ante el mayor escrutinio.

México es el principal destino del combustible estadounidense, con 1.15 millones de barriles de petrolíferos que ingresaron al País diariamente en enero, según la Administración de Información Energética de Estados Unidos.

El cuello de botella en la

frontera se produce a medida que México intensifica la vigilancia sobre posibles envíos ilegales de combustible que ingresan al País.

También, la desaceleración podría obstaculizar el suministro de combustible en Estados Unidos y aumentar los costos para los transportistas y las gasolineras en el País.